

# Suman a Pitrufrquén y Carahue a la Alerta Roja de Malleco por peligro de desborde

**EMERGENCIA.** Medida se emitió ante potencial desastre derivado de la crecida de los ríos Imperial y Toltén. Hay 2.315 personas aisladas, más de 500 viviendas dañadas, 99 damnificados y 800 agricultores afectados.

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

Para tomar medidas de precaución específicas ante la amenaza de un potencial desborde de los ríos Toltén e Imperial, es que la noche del viernes Senapred decretó también Alerta Roja para las comunas de Pitrufrquén y Carahue.

De esta manera parte de la provincia de Cautín también se sumó a la medida de alerta activada el pasado jueves para Malleco, en el marco de los estragos que ha dejado el paso del sistema frontal por La Araucanía.

Así lo comunicó ayer el delegado presidencial regional, José Montalva, tras realizar un sobrevuelo a los sectores afectados por las crecidas de los ríos e inundaciones.

“Con Carabineros y Senapred sobrevolamos la cuenca de los ríos Toltén e Imperial y si bien hay desbordes en ciertos sectores, la gran mayoría de las casas están adecuadas con palafitos que se hicieron tras inundaciones anteriores, sin embargo, hay ciertos sectores donde están aislados y para eso se está disponiendo de los trabajos necesarios con la maquinaria y equipos de vialidad que ya están desplegados”, comunicó Montalva.

## BALANCE PRELIMINAR

De manera preliminar el balance de ayer realizado por la DPR Araucanía contabilizó 2.315 personas aisladas, 99 damnificadas, 20 albergadas, 485 viviendas con daño menor, 19 viviendas con daño mayor y una totalmente destruida en la comuna de Angol.

Estas cifras, según lo detallado por Montalva, son sólo preliminares, ya que tras la retirada momentánea del



IMAGEN DEL ESTADO DEL RÍO IMPERIAL DURANTE EL SOBREVUELO QUE REALIZÓ AYER LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL REGIONAL.

## 1 millón 500 mil pesos

será el máximo monto del bono de recuperación para comprar enseres perdidos; el bolsillo electrónico llegará hasta el millón 800 mil.

temporal, los municipios están levantando sus respectivos informes con el grado real de afectación y necesidades de la población.

La tarde ayer se estaba evaluando potenciales deslizamientos en Queule producto de las intensas lluvias, mientras que las familias afectadas con inundaciones están recibiendo kit de limpieza, alimentos y enseres de primera necesidad.

Adicionalmente, desde la Seremi de Salud se informó que en Traiguén y Angol comen-



EN LA IMAGEN SE APRECIA LA MAGNITUD DEL SISTEMA FRONTAL.

zó un operativo de vacunación contra el tétanos y la hepatitis destinado a las personas que se han visto mayormente expuestas a las inundaciones en sus viviendas, siendo aquí la recomendación de la autoridad secar los inmuebles y luego desinfectar.

## DAÑO AGRÍCOLA

Con respecto al daño agrícola, Montalva aseveró que se está levantando un catastro consolidado para gestionar las ayudas con el ministerio, siendo la afectación mayor la producción familiar campesina de subsistencia.

Al respecto, el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, detalló que, preliminarmente, hasta el viernes eran 800 los agricultores afectados en diferentes grados en la Región, la mayoría de Malleco, siendo los invernaderos y colmenares lo más dañado.

“Las intensas precipitaciones de este sistema frontal ha dejado un número importante de agricultores con un grado de afectación, particularmente en la provincia de Malleco, siendo Angol y Renaico donde podemos encontrar un nivel mayor de afectación. Nuestros servicios del agro desde el primer día han estado monitoreando la situación en contacto con los municipios para levantar un catastro y así llegar lo más pronto posible con las ayudas a los agricultores afectados”, consignó el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf.